

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Port-Gentil/Aéroport international Ali Bongo Ondimba : quel gâchis !

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

L'AÉROPORT international Ali Bongo Ondimba de Port-Gentil a été inauguré en 2016 par l'ancien président de la République, dont il porte le nom. Un lourd investissement de 73 milliards 7 millions de FCFA financés par une compagnie pétrolière dans le cadre de la Provision pour investissements diversifiés (PID).

Un mécanisme mis en place par l'entreprise en question et l'État gabonais dans le but de financer le développement du pays grâce aux revenus du pétrole.

Après avoir nourri d'immenses espoirs sur l'impact économique d'une telle infrastructure dans une capitale économique, en ceci que les Portgentillais pensaient assister désormais à un ballet d'aéronefs dans leur cité, ils ont fini par déchanter. Puisque, finalement, l'on n'assiste à rien qui aille dans ce sens. Tout au contraire, une seule compagnie aérienne, de surcroît privée, règne sans partage.



Un vue du bâtiment d'accueil de l'aéroport Ali Bongo Ondimba.

Comme si l'objectif avait été de faire le lit à cette société privée qui, comme bon nombre de privés, cherche d'abord le profit. Pour preuve, fort de son monopole dans le ciel gabonais, elle n'y va pas avec le dos de cuillère pour fixer ses prix jugés trop élevés.

Pour un aller simple Libreville-Port-Gentil, les billets coûtent 108 000 F, 175 000 F et 230 000 F pour un trajet d'à peine 25 minutes de vol. Comme un silence complice, les différents gouvernements an-

térieurs sont restés sourds aux interpellations des usagers ou clients. Un malheur n'arrivant jamais seul, la nouvelle compagnie aérienne, toujours du secteur privé, a cessé récemment ses activités après seulement 2 mois, sur ordre, dit-on, de l'aviation civile. Elle espère reprendre le plus vite possible. Son coût de transport unique est de 89 000 F.

Lastoursville : Les agents de la société Tuan Ji Yuan exigent de meilleures conditions de travail

Aymar MAMBELA
Lastoursville/Gabon

LES agents de la société Tuan Ji Yuan (STJY), sous traitante de la compagnie Union Timber Gabon (SUTG) – basée à 70 kilomètres de Lastoursville, dans le département de Mulundu (province de l'Ogooué-Lolo) –, sont en colère. Ils réclament, entre autres, de meilleures conditions de travail. Pour se faire entendre, ils ont bandé les muscles le 9 novembre 2023. Ils dénoncent aussi les licenciements abusifs et sans procédure au sein de la STJY. De même que le non-versement de leurs cotisations à la CNSS et leur non-prise en compte par la CNAMGS malgré les prélèvements opérés sur les salaires, etc. Ils estiment que leur employeur abuse d'eux sans vergogne. La rencontre avec l'inspecteur du travail à Mulundu a permis de faire la lu-



Les agents de la STJY après la rencontre avec l'inspecteur du travail

mière sur certains points. Mais il ressort que le responsable de l'entreprise incriminée, sieur An Wou, refuse de s'acquitter de ce qu'il doit à ses travailleurs et à ceux licenciés abusivement.

Un recours a été introduit auprès de l'inspection provinciale du travail à Koula-Moutou, bien que les agents courroucés accusent cet Organe de recevoir des pots-de-vin de la STJY, pour que leurs plaintes ne prospèrent pas. Le cas échéant, ils entendent saisir le président de la Transition.

Le clin d'œil de Lybek



Koula-Moutou/Trésor public : renforcement des capacités des agents

Sedrigue KEKA MAVENDJI
Koula-Moutou/Gabon

DANS le cadre de la mise en œuvre du Plan de développement des compétences de la Direction générale de la Comptabilité publique et du Trésor (DGCPT), un séminaire de formation sur la "rédaction administrative" a été organisé dernièrement à Koula-Moutou, à l'intention des agents de la Trésorerie provinciale de l'Ogooué-Lolo. Le séminaire de formation était présidé par Pascal Ayitebe Ivanga, en sa qualité de chef de service de la formation et de la pédagogie. Il était accompagné du Dr Narcisse Moundziegou Mombo. Lors de ce rendez-vous pédagogique, les agents du Trésor public ont été édifiés sur plusieurs aspects importants de leur travail. L'objectif étant de renforcer leur performance au sein de la trésorerie provinciale de Koula-Moutou.

Ils étaient une douzaine d'agents



Les agents du Trésor provincial après le séminaire.

venus de Pana (chef-lieu du département de la Lombo-Bouenguidi), d'Iboundji (Offoue-Onoye), de Lastoursville (Mulundu) et de Koula-Moutou qui ont tiré profit, deux jours durant, des enseignements sur la méthodologie et les bonnes pratiques. Conformément aux normes prévues dans le cadre d'une rédaction administrative. Le séminaire s'est achevé sur une

note de satisfaction générale des agents du Trésor public de Koula-Moutou dirigé par Brice Makamba.

Au nom des participants, le percepteur d'Iboundji, Evrad Moulouanga a remercié la hiérarchie pour l'organisation de cet atelier visant leur perfectionnement professionnel pour un meilleur rendement administratif.